

Zeitschrift: L'Hôtâ
Herausgeber: Association de sauvegarde du patrimoine rural jurassien
Band: - (1996)

Artikel: Les croix du Jura
Autor: Imhoff, Gaston / Imhoff, André
Kapitel: Boécourt - Séprais - Montavon
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-1064680>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

BOÉCOURT – SÉPRAIS – MONTAVON

Boécourt

La paroisse de Boécourt, une des plus anciennes du Jura, connut pourtant une étrange éclipse pendant plusieurs siècles.

Selon l'Abbé Daucourt, une seule église paroissiale exista, pendant un demi-millénaire, sur le Mont-Repais (La Caquerelle) où les druides avaient jadis un autel et un culte. Cette église fut rui-

née en 1635, pendant la guerre de Trente Ans et Boécourt, pendant trois cents ans, fut rattaché à la paroisse de Bassecourt.

Faut-il attribuer à cette fusion le nombre assez restreint de croix qu'on peut admirer à Boécourt? Les cinq croix du village, cependant, se distinguent par la qualité des matériaux employés et leurs proportions élégantes.

Quatre d'entre elles, plantées sur la route aux quatre points cardinaux, accueillent le voyageur qui se rend au village ou qui emprunte l'antique voie Bienne – Montbéliard.

L'église elle-même contient un vieux Christ du 18^e siècle à l'attitude très expressive: il invite le fidèle à méditer sur la souffrance, source de joies spirituelles. Ce vieux thème chrétien de la souffrance rédemptrice a certainement inspiré beaucoup de fondateurs de croix.

Une croix de fer très artistiquement sculptée coiffe la coupole bisontine du clocher.



Route de la Caquerelle à Boécourt.

Montavon

Cette petite et charmante localité, qui appartenait en propre au Prince-Evêque, et qui fut rattachée après la Révolution à la commune de Boécourt offre deux belles croix à la piété des promeneurs.

nte
uns,
.
le
'on
oix
par
eurs

la
ux,
vil-
en-
eux
très
iter
iri-
la
ent
x.
ent
du

qui
ue,
n à
eux

Le calvaire, situé devant la chapelle et de cinquante-trois ans plus âgé qu'elle, rappelle une mission de 1845.

La croix de la fontaine attire le regard par ses proportions plaisantes.



Croix de la chapelle à Montavon.

Séprais

Ce joli petit hameau fait partie de la commune et paroisse de Boécourt, à un kilomètre et demi de cette dernière. Il est mentionné en 1260 déjà dans un acte

d'échange que l'Abbaye de Bellelay fit de ses propriétés de Séprais. Cet acte fut fait par Walterus, Seigneur d'Asuel.

Séprais abrite trois croix, dont un fort beau crucifix situé dans le finage, dont les branches sont terminées par des boutons moulurées.



Croix du finage à Séprais.